

11 février 2020

**Conférence des Présidents des parlements de l'Union européenne, Helsinki, 17 - 19 mai 2020**

Chers collègues,

C'est un honneur et un plaisir de vous inviter à la prochaine Conférence des présidents des parlements de l'UE, qui se tiendra au Centre des Congrès Marina d'Helsinki, du dimanche 17 mai au mardi 19 mai 2020.

Vous trouverez ci-joint le programme approuvé lors de la réunion des Secrétaires généraux du 27 janvier, ainsi que les informations pratiques habituelles. Comme toujours, les programmes et les informations pratiques sont susceptibles d'être mis à jour. Toute modification sera communiquée sans délai à votre secrétariat et publiée sur notre site web [www.parleu2019.fi](http://www.parleu2019.fi) et sur la page de la Conférence des présidents IPEX.

La Conférence abordera plusieurs questions politiques majeures liées les unes aux autres, auxquelles l'Union européenne sera confrontée en 2020. Je voudrais mentionner en particulier la Conférence sur l'avenir de l'Europe, le cadre financier pluriannuel et le « New Deal » vert de l'Europe. Mon intention est de consacrer la majeure partie de la journée de lundi à un débat approfondi sur ces questions et sur d'autres « *Les Parlements et les grands sujets de la future de l'Europe* ».

Lundi, la Conférence discutera du rôle des parlements dans les affaires internationales. Le titre « *Dispense global émergent et le retour du Realpolitik – Quel rôle prennent les parlements de l'UE?* » reflète mon opinion selon laquelle la politique mondiale pourrait se détourner du multilatéralisme, qui a été la clé de voûte des relations internationales pendant de nombreuses décennies. L'évolution de la structure des relations internationales peut impliquer de nouveaux dispositifs institutionnels et de nouvelles approches en matière de transparence, dont les parlements auront peut-être besoin pour adopter leurs procédures. Notre mission, en tant que présidents, consiste à défendre le rôle constitutionnel et institutionnel des parlements à long terme. Dans la nébuleuse internationale actuelle, je pense que nous pouvons tous tirer profit d'un échange de points de vue et d'idées.

La Conférence approuvera également les conclusions sur la coopération interparlementaire, telles que préparées par les Secrétaires généraux. Nous vous enverrons le projet de conclusions en temps utile avant la Conférence.

Je me réjouis de vous accueillir à Helsinki pour ce qui sera, je l'espère, une Conférence des présidents productive et agréable.

Bien cordialement.



Matti Vanhanen  
Président du Parlement de Finlande